

УДК 37.018.1-057.875:392.3(=161.3)

## **ОСОБЕННОСТИ ФОРМИРОВАНИЯ СЕМЕЙНОЙ КУЛЬТУРЫ СТУДЕНЧЕСКОЙ МОЛОДЕЖИ НА ОСНОВЕ НАРОДНЫХ ТРАДИЦИЙ**

**Сочнева Е. С.**

*Учреждение образования «Белорусский государственный университет  
культуры и искусств», Минск*

В данной статье раскрывается особенность педагогического процесса по формированию семейной культуры студенческой молодежи на основе народных традиций. Автор дает определение понятию «семейная культура» и указывает на два вектора его компонентов: социальный и личный. Выявляется воспитательный потенциал народных традиций и выделяются источники формирования семейной культуры студенческой молодежи. По результатам исследования создается авторская педагогическая модель по формированию семейной культуры студенческой молодежи, включающая в себя технологии социокультурного проектирования. Проектом исследования стала факультативная дисциплина «Семейная культура», программа которой была введена в учебный процесс кафедры педагогики СКД Белорусского государственного университета культуры и искусств в 2015–2016 учебном году и программа клуба подготовки к семейной жизни «Гармония», которая была внедрена в воспитательную работу общежития № 1 Белорусского государственного университета культуры и искусств в 2016–2017 учебном году. Практическое использование данной педагогической модели помогает комплексно представить процесс формирования семейной культуры студенческой молодежи через единство ее блоков и способствует повышению уровня сформированности семейной культуры.

Ключевые слова: семья, семейная культура, студенческая молодежь, народные традиции, педагогическая модель.

## **FEATURES OF SHAPING FAMILY CULTURE OF STUDENT YOUTH ON THE BASIS OF NATIONAL TRADITIONS**

**E. S. Sochneva**

*Belarusian State University of Culture and Arts*

In this article the feature of pedagogical process on shaping family culture of student youth on the basis of national traditions is revealed. The author gives definition to the concept "family culture" and determines two vectors of its components: the social and the personal. Educational potential of national traditions is determined and sources of shaping family culture of student youth are identified. The research findings result in the author's pedagogical model on shaping family culture of student youth including technologies of social and cultural designing. The elective course "Family Culture" became the project of the research, the program of which was included into educational process of the Department of Education of the Belarusian State University of Culture and Arts in 2015 – 2016 academic year, as well the program of the Club of Preparation for Family Life "Harmony" which was introduced into educational work of hostel No. 1 of the Belarusian State University of Culture and Arts in 2016 – 2017 academic year. Practical use of this pedagogical model helps to present a complex process of shaping family culture of student youth through unity of its blocks and promotes increase in level of its formation.

Key words: family, family culture, student youth, national traditions, pedagogical model.